

Compléments d'info sur Miécret : « Au milieu des crêtes »

LES POLISSOIRS DE MIECRET

Définition : A l'époque néolithique, un polissoir est un bloc de grès servant au polissage des outils tranchants : haches, pointes de flèches, ...

Le « Pas-Bayard »

Le site archéologique « aux trois pierres » situé dans le bois communal de Miécret présente un polissoir très imposant appelé le « Pas-Bayard ». C'est un bloc de grès landenien assez volumineux mesurant 90 cm de hauteur, 220 cm de longueur et 140 cm de largeur.

Ce bloc présente une déclivité du centre vers le pourtour. Six cuvettes résultant du polissage sont nettement visibles ; l'une d'elles est sectionnée par l'enlèvement d'un éclat très ancien. Une cupule naturelle au centre de la pierre a vraisemblablement servi de petit réservoir pour l'eau nécessaire à l'affutage.



Dans le pays, on appelle ce polissoir le « Pas-Bayard », parce que, d'après la légende, le cheval Bayard y aurait laissé la trace de son pied (cupule).

Le « petit » polissoir

De taille plus modeste :

Hauteur de 44 cm, longueur 110 cm et largeur 85 cm.



Le « Pas-Bayard » est signalé en 1925, par M. BRICHET, inspecteur principal des Eaux et Forêts. Le site est perdu de vue puis retrouvé à la fin du 20^{ème} siècle par monsieur Benoit DEDECKER.

Les deux blocs de grès sont officiellement reconnus comme polissoirs datant de la fin de l'époque néolithique (âge de la pierre polie) par les archéologues de la Commission Royale des Monuments, Sites et Fouilles en 2019.

Une demande de classement du site est introduite en 2013. Celui-ci est accordé par l'Agence Wallonne du Patrimoine en 2022.

Coordonnées G.P.S. du site : Latitude : 50.361928
Longitude : 5.207251

(Photos : Jean-Luc HOTTART)